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代表質問・関連質問 通告一覧表 
 

（平成２７年第１回定例会） 

順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

１ 

志 誠 会 

〔代表質問〕 

戸 澤 昭 夫 

１．人口減少の歯止めと地域創生について 

 (1) 定住自立圏構想及び連携中枢都市圏構想の目的と

取り組みについて 

２．都市のブランド化について 

 (1) シティプロモーションの推進について 

３．観光交流人口の拡大について 

 (1) コンベンションシティ下関について 

４．スポーツ振興について 

 (1) 体育施設の整備・充実について 

５．ボートレース事業について 

 (1) ＧⅠ開設 61 周年記念競走取り組みについて 

６．ふるさと納税について 

 (1) 見直しから今後の取り組みについて 

７．農業振興について 

 (1) 新規就農者支援について 

 (2) 地域活動や農業生産活動の支援について 

８．産業立地の推進について 

 (1) 下関市企業誘致アクションプランについて 

９．工業振興について 

 (1) 企業間マッチング促進の取り組みについて 

10．子ども・子育て支援について 

(1) ForKids プラン 2015 について 

(2) 特定教育・保育施設の保育料軽減について 

11．国の教育委員会制度の改革について 

(1) 総合教育会議設置と市長の立場と位置づけについ

て 

12．図書館について 

(1) 図書館基本計画策定について 

13．公民館駐車場について 

(1) 北部公民館駐車場について 

14．コミュニティ・スクールについて 

(1) コミュニティ・スクールコンダクターについて 
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順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15．次世代エネルギーについて 

(1) 水素利用の調査研究について 

16．都市機能の利便性について 

(1) 総合的な交通体系の構築について 

17．港湾振興について 

(1) 産業振興用地の現状と産業誘致促進の取り組みに

ついて 

18．ポートセールスについて 

(1) 大型クルーズ客船誘致活動の現状について 

19．公園・緑地整備について 

(1) 乃木浜総合公園２期整備の進捗と今後の整備計画

について 

20．消防団の充実強化について 

(1) 本市の取り組みの現状と今後の方策について 

21．救急活動体制の強化について 

(1) 本市の救急業務の現状と今後の救急体制の取り組

みについて 

22．緊急消防援助隊について 

(1) 緊急消防援助隊等の相互応援体制の充実と受け入

れ体制について 

23．社会インフラの修繕対策について 

(1) 橋梁の老朽化による修繕対策について 

24．下関市立市民病院について 

(1) 地域医療センターの整備内容と供用開始について

25．市立豊浦病院整備について 

(1) 支援事業の内容とＨ30 年開設までのスケジュール

について 

26．母子保健事業について 

(1) 妊娠・出産包括支援事業の内容について 

27．介護保険事業について 

(1) 第６期介護保健事業に基づく地域密着型サービス

について 

28．まちづくり協議会について 

(1) 地域サポート職員制度の概要と職員の任務につい

て 

29．市民活動の促進について 

(1) 市民活動保険の概要と実績について 
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順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

30．財政健全化プロジェクトについて 

(1) 公共施設マネジメントの取り組み状況と今後の計

画について 

31．入札制度改革について 

(1) 入札制度改革の概要と今後について 

〔関連質問〕 

松 田 英 二 

１．農業振興について 

 (1) 担い手育成支援事業について 

 (2) 園芸産地育成事業について 

２．人口減少対策について 

 (1) 合併後 10 年間の人口の推移と対策 

 (2) 今後の取り組み 

〔関連質問〕 

安 岡 克 昌 

１．教育行政について 

 (1) コミュニティ・スクールについて 

 (2) 子ども・子育て支援事業について 

 (3) 小・中学校適正規模・適正配置について 

 (4) いじめについて 

２．観光行政について 

 (1) 「花燃ゆ」の効果は 

 (2) 外国人観光客の対応について 

 (3) 毛利家墓所整備について 

〔関連質問〕 

田 中 義 一 

１．競艇（ボートレース）事業について 

 (1) 繰出金の使途について 

 (2) 27 年度の事業展開について 

２．乃木浜総合公園（２期）整備について 

 (1) 完成後の管理・運営について 

 (2) 2020 年東京オリンピックキャンプ地誘致について

〔関連質問〕 

村 中 克 好 

１．商工業の振興について 

 (1) 元気アップ事業はどうなるのか 

 (2) 市の方針について 

２．公民館の駐車場について 

 (1) 公民館の駐車場の現状は 

 (2) 北部公民館駐車場と安岡公民館駐車場について 

３．北部図書館について 

 (1) 図書館基本計画の中で北部図書館の位置づけはさ

れるのでしょうか 
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順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

２ 

創世下関 

〔代表質問〕 

前 田 晋太郎 

１．地方創生の推進に関するわが市の考えと施策につい

て 

 (1) 総合計画を含む中長期的なわが市の目標軸にどう

からめるのか 

 (2) 具体的な内容とは 

２．人口減少対策について 

 (1) 減少傾向を食い止める努力目標 

(2) 減少する人数の内容分析 

(3) 自然減と若者流出への対策とは 

(4) 思い切った出産奨励を（他市事例） 

３．公共施設等総合管理計画 

 (1) 計画策定の内容 

(2) わが市の数字（5.5 ㎡/人）とこれからどう向き合

うか 

４．職員数に対する自己評価 

 (1) 現在の職員数は適正なのか 

 (2) 自治体規模に対する管理意識とバランスについて

５．庁舎旧館の耐震改修について 

 (1) ４年で 25 億なにがしかの内容を 

(2) 財源は 

(3) この建物ではなくてはいけない理由を 

６．指定管理者制度について 

 (1) 基本的な考え方、大綱を 

(2) 行政管理課と総務課の調整は 

(3) 地元発注とフォローアップについての考えを 

７．下関球場の改修事業と乃木浜２期整備について 

 (1) 下関球場の改修内容と乃木浜２期整備の進捗状況

を 

(2) 下関球場改修の先にある目的は 

(3) プロ野球誘致について 

(4) 不足する周辺駐車場問題について 

８．ポートセールスとクルーズ船誘致 

 (1) ポートセールスとクルーズ船誘致に関して過去３

年の実績と今後の展開予定 
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順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．長州出島と港勢拡大 

 (1) 出島の荷捌き地と後背地整備の内容を 

 (2) 財源について確認したい  

10．あるかぽーと・岬之町の長期計画 

 (1) 長期計画の進捗状況を 

 (2) 東側の土地を確保して青写真を膨らませてはどう

か 

11．下関北九州道路の進捗状況 

 (1) 最近のわが市の活動取り組みを 

(2) 誘致に向けた市長の考えを 

12．水産業の支援 

 (1) 下関漁港における高度衛生化事業の進捗と、新規

就労者支援事業とは 

(2) どうすれば沖合い底引き船を増やすことができる

のか 

13．教科書採択について 

 (1) 教科書採択選定までの流れと、市長・教育長の今

の教科書への考えと感想は 

(2) ４年前の請願採択について教育委員会はどう受け

止めているのか 

14．総合教育会議の設置について 

 (1) 設置の内容と最終的な責任者はどこに存在するの

か 

15．生活保護行政の適正運営とは 

 (1) どこをどのようにすることが適正運営となるのか

(2) 不正受給に対する取り組みを 

16．ボートレース事業の拡大とその後の展望について 

 (1) 現在の状況をふく～る、オラレ別々に 

(2) 繰り入れ金の使途について 

(3) 今後の課題について 

〔関連質問〕 

井 川 典 子 

１．子育て支援の充実、改善について 

 (1) 保育所入所の状況について 

 (2) 子育てに関する情報について 
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順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

 

〔関連質問〕 

亀 田  博 

１．市長施政方針について 

 (1) 市税収入 

(2) 定住人口増加対策 

(3) 住民自治によるまちづくり 

３ 

公明党市議団 

〔代表質問〕 

浦 岡 昌 博 

１．地方創生について 

 (1) 「まち・ひと・しごと創生総合戦略」と「地方人

口ビジョン」の推進組織体制について 

 (2) 市大の地域共創センター地域活性化への貢献、若

者定着について 

 (3) 地方定住を促す奨学金返済の減免の提案について

 (4) 地域の消費喚起や生活支援、地域創生に役立つプ

レミアム付き商品券について 

 (5) 下関市の人口減少について 

 (6) 人口減少問題に立ち向かった成功事例について 

２．介護問題について 

 (1) 地域包括支援センターの機能強化概要について 

 (2) 地域包括支援センターのあるべき姿について 

 (3) 介護報酬引き下げについて 

 (4) 要支援１、２の軽度者対応について 

(5) 介護ボランティアポイント制度について 

(6) 認知症サポーター徘徊模擬訓練について 

(7) 初期集中支援チーム・医療と介護の連携について

(8) 認知症カフェについて 

３．生活困窮者支援について 

(1) 生活保護者と保護に満たない件数について 

(2) 本市の自立支援策について 

４．男女共同参画の推進について 

 (1) 本市の取り組みについて 

５．本市における緊急消防援助隊の現状について 

 (1) 本市の緊急消防援助隊の状況について 

 (2) 増隊に係る本市の対応について 

６．子ども・子育て支援新制度について 

 (1) 本市の待機児童について 

 (2) 本市の取り組みについて 

(3) 保育士の処遇改善について 

(4) 児童クラブの対応について 
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順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

７．教育行政について 

 (1) 下関市立学校適正規模・適正配置について 

(2) 小中一貫教育について 

８．観光振興について 

 (1) コンベンション誘致について 

(2) 外国人観光客への配慮について 

４ 

日本共産党 

下関市議団 

〔代表質問〕 

近 藤 栄次郎 

１．総括的部分に関わって 

 (1) 合併の検証・合併によって地方自治の本旨である

「福祉の増進」は果たされたと思うのか 

 (2) 少子化社会になった背景、原因をどのように考え

るか 

 (3) 地域経済の衰退の原因をどのように分析するか 

２．「魅力あふれる人・文化を育み、いきいきと交流す

るまち」に関連して 

 (1) 政府が進める定住圏構想、連携中枢都市圏構想は

旧４町の更なる過疎化を招かないか 

 (2) 都市の差別化について 他 

３．「多彩な人が輝き、活力ある産業が振興するまち」

に関連して 

 (1) 中小企業振興条例の制定について 

 (2) 指定管理者制度の改善について 

(3) 若者の流出を防ぐために 

(4) 地域循環型経済の形成のために 

４．「みんながともに学び、ともに楽しむ、人を育てる

まち」に関連して 

 (1) こども医療費について 

 (2) 小中学校普通教室へのエアコン導入について 

５．「美しく潤いのある自然やまちなみと人が共生する

まち」に関連して 

(1) 住宅リフォーム 

６．「効率的で活動しやすい都市機能を備えるまち」と

も関連して 

 (1) 人工島…どのような産業を誘致するのか、誘致の

展望はあるのか 

(2) 第二関門橋など海峡横断プロジェクトは不要、不

急として政府は調査を打ったが、なぜ、復活を目指

すのか 
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順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

  ７．「誰もが安全で安心して暮らせるまち」「人と人と

が支え合う誰もが健やかで笑顔があふれるまち」に関

連して 

 (1) 国民健康保険…国の支援金を財源に国保料の引き

下げが各地で行われているが、なぜ、下関市は引き

下げを行わないのか 

 (2) 介護保険…介護報酬切り下げによる下関の影響に

ついて 他 

８．「人のつながりを大切にし、地域の力が活きるまち」

に関連して 

 (1) 安岡洋上風力発電…市と市民の自己決定権につい

て 

 (2) 「公共施設等総合管理計画」と「まちづくり協議

会」との関連について。具体的には学校統廃合計画

でどうなるのか 

５ 

市民連合 

〔代表質問〕 

山 下 隆 夫 

１．行財政運営について 

 (1) 市民起点によるまちづくりについて 

 (2) 住民自治によるまちづくりについて 

(3) 財政運営について 

２．人口減少対策について 

 (1) 人口減少の原因分析を行い、それを食い止めるた

めの目標を設定しているか 

 (2) 人口減少対策の現状と新年度の新たな取り組みに

ついて 

(3) 横断的対応のためのプロジェクトチームづくりに

ついて 

３．公共交通対策とまちづくりについて 

 (1) 基本計画策定のための横断的対応の考え方につい

て 

(2) 「（仮称）公共交通まちづくり条例」の制定につ

いて 

４．雇用対策について 

 (1) 「下関市企業誘致アクションプラン」に基づく、

新年度の具体的取り組みについて 

 (2) 「住宅リフォーム助成制度」の創設について 
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順序 
会 派 

氏 名 

質問件名 または 関連する質問件名 

主 な 質 問 事 項 

  

５．入札制度について 

 (1) 施工体制事前提出方式（オープンブック方式）の

導入について 

 (2) 公契約条例の制定について 

６．観光振興について 

 (1) 市民総参加の観光振興について 

 (2) トワイライトエクスプレス瑞風の立ち寄り観光誘

致について 

７．教育行政について 

 (1) 学校図書館担当職員の配置について 

(2) 学校図書館図書標準について 

(3) 図書館運営について 

(4) 学校給食の運営方式について 

 

 

 


